

Le Centre d'études franco-canadiennes de l'Ouest

Numéro 4, 1994

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/1004496ar>

DOI : <https://doi.org/10.7202/1004496ar>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Les Presses de l'Université d'Ottawa

ISSN

1183-2487 (imprimé)

1710-1158 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce document

(1994). Le Centre d'études franco-canadiennes de l'Ouest. *Francophonies d'Amérique*, (4), 189–190. <https://doi.org/10.7202/1004496ar>

LE CENTRE D'ÉTUDES FRANCO-CANADIENNES DE L'OUEST

Collège universitaire de Saint-Boniface
200, avenue de la Cathédrale
Saint-Boniface (Manitoba)
R2H 0H7

téléphone : (204) 233-0210
télécopieur : (204) 237-3240

Le conseil d'administration

On retrouve au conseil d'administration cinq professeurs du Collège universitaire de Saint-Boniface, soit Richard Benoît (président), Raymond Théberge (directeur), Lise Gaboury-Diallo, André Fauchon et Albert Lepage. De plus, il y a des représentants de trois autres universités, soit Alan MacDonel (Université du Manitoba), Carol J. Harvey (Université de Winnipeg) et Rachel Major (Université de Brandon). Au comité de rédaction des *Cahiers franco-canadiens de l'Ouest*, on retrouve André Fauchon (rédacteur en chef), Lise Gaboury-Diallo et François Lentz.

Les activités accomplies en 1992-1993

En 1992 se tenait à Regina le douzième colloque annuel du CEFCO sur « Les discours de l'altérité » (actes à paraître). En octobre 1993, le treizième colloque annuel se tenait cette fois à Saint-Boniface. Le thème retenu : « La production culturelle en milieu minoritaire » (actes à paraître en 1994).

Toujours en octobre 1993 se tenait le Salon du livre dans le cadre de la conférence annuelle des éducateurs et éducatrices francophones du Manitoba.

Enfin, grâce au Programme d'aide aux projets régionaux en études canadiennes, le Centre a publié un catalogue descriptif des livres, manuscrits et archives du CEFCO portant sur la francophonie.

Publications parrainées par le CEFCO

Trois numéros des *Cahiers franco-canadiens de l'Ouest* ont été publiés : en 1992, un numéro spécial : *Éducation et pédagogie* (vol. 4, n° 1); la même année, le numéro renfermant des articles sur les auteurs Simone Chaput, Henri Francq et Gabrielle Roy, en plus de deux articles, le premier portant sur les minorités et l'autre sur l'éducation en Alberta (vol. 4, n° 2); en

1993, six communications présentées au colloque du Conseil international d'études francophones à Strasbourg en juin 1992 (vol. 5, n° 1).

Finalement, le Centre a publié les actes du onzième colloque du CEFCO, *Après dix ans..., bilan et prospective (1992)* (Edmonton, Institut de recherche de la Faculté Saint-Jean).

Les projets en cours

Nous préparons actuellement, en collaboration avec la Faculté Saint-Jean, l'Université de Regina et l'Institut québécois de recherche sur la culture, une bibliographie sur les francophones de l'Ouest qui sera disponible sur disque compact en 1994.

Par ailleurs, l'indexation de l'hebdomadaire *La Liberté et le Patriote*, qui va bon train, est complétée jusqu'au mois de janvier 1992.

En outre, l'organisation du colloque international Gabrielle Roy (du 28 au 30 septembre 1995) a déjà reçu 72 demandes de communication. Les personnes intéressées ont jusqu'au 30 juin 1994 pour soumettre leur projet à André Fauchon du Collège universitaire de Saint-Boniface (voir l'adresse du CEFCO).

De plus, le quatorzième colloque du CEFCO aura lieu en octobre 1994 à Edmonton. Claude Couture en assure la responsabilité (Faculté Saint-Jean, Université de l'Alberta, Edmonton (Alberta), T6G 4G9; téléphone : 403 465-8700; télécopieur : 403 465-8760).

Finalement, les trois prochains numéros des *Cahiers franco-canadiens de l'Ouest* sont en préparation. On présentera deux numéros spéciaux, l'un portant sur l'histoire, l'autre sur la sociologie.